



MAISON EUROPÉENNE DE L'ARCHITECTURE –
RHIN SUPÉRIEUR*
EUROPÄISCHES ARCHITEKTURHAUS –
OBERRHEIN*



Der im Rahmen des Festivals *Les Journées de l'architecture | Die Architekturtage* (28. September bis 26. Oktober 2012) durchgeführte Schülerwettbewerb | Concours d'élèves des Europäischen Architekturhauses - Oberrhein hat sich zu einem festen und wichtigen Bestandteil der Architekturtage entwickelt.

Das Motto der 12. *Architekturtage* lautet
"Architektur grenzenlos"

Das Motto des diesjährigen Schülerwettbewerbs:
"Ma maison en voyage | Mein Haus auf Reisen"

Pädagogisches Ziel

Dieser Wettbewerb ermöglicht es Kindern und Jugendlichen, sich dem Thema **Architektur auf spielerische Weise anzunähern und sich mit ökologischen, städtischen und sozialen Herausforderungen auseinanderzusetzen.**

In enger Zusammenarbeit mit der Initiative "Architektur macht Schule" der Architektenkammer Baden-Württemberg und der Drumrum-Raumschule in Basel vervollständigen Begegnungen der Schulklassen im Dreiländereck den trinationalen Charakter dieses Wettbewerbs.

Die Kinder und Jugendlichen sollen sich mit ihrer alltäglichen Umwelt auseinandersetzen und gleichzeitig unbekannte Grenzen überwinden. Das Auflösen von Grenzen innerhalb eines trinationalen Wettbewerbs ergibt sich somit auf natürliche Art und Weise von selbst.

Umwelt

Das Modell wird hauptsächlich aus **recyclingfähigem Material erstellt**: Kartons, Verpackungen (Streichholzschachteln, Kronkorken...) oder **natürliche Materialien** (Holz...), die die Wettbewerbsteilnehmer in ihren Schulklassen selbst sammeln und in Bezug auf ihr realisiertes Projekt auswählen.

Zur Gestaltung des Modells sind alle Materialien erlaubt (Filz- und Holzstifte, Pastellfarben, Zeichnungen, Kollagen, etc.).

Ablauf

Die Teilnahmebedingungen sind je nach Alter der Schüler in 7 Kategorien unterteilt:

Alle Schülerinnen und Schüler von der Grundschule bis zum Gymnasium sind angesprochen.

Alle Modelle werden gemeinsam im Schulunterricht gestaltet. Jede Klasse reicht nur ein Modell ein, nur ein "Haus auf Reisen."

Die Schüler haben etwa vier Wochen Zeit, um ihr Modell zu erstellen (nach den Sommerferien).

Die verschiedenen Modelle aus einer Region werden in den jeweiligen Referenzstädten im Rahmen der Architekturtage präsentiert.

Eine Jury aus Architekten, Künstlern und Pädagogen wählt die Gewinner aus - die Preisverleihung findet im Anschluss statt.

Wachsender Erfolg

- 3 Teilnehmerstädte im Jahr 2007
- 6 Städte im Jahr 2008
- 7 Städte (57 Klassen) im Jahr 2009
- 10 Städte (90 Klassen) in den Jahren 2010 & 2011

Anmeldeschluss ist der 27. Juli 2012.

Die Preisverleihung findet im Herbst 2012 statt.

Die Modelle sind bis spätestens 18. Oktober (Deutschland) bzw. 26. Oktober 2012 (Schweiz) in der Referenzstadt einzureichen.

Ansprechpartner für die jeweiligen Städte & Umgebung für den Schülerwettbewerb 2012:

Anmeldeformular zum Download unter: www.ja-at.eu/de/veranstaltungen/event/439-concours-eleves-2012.html

BASEL
Nevena TORBOSKI
drumrum Raumschule
info@drumrum-raumschule.ch

FREIBURG
Ingeborg THOR-KLAUSER
architekturbuero@thor-klauser.de

KARLSRUHE
Katrin BURKHARDT
burkhardt.katrin@web.de

OFFENBURG
Andrea GLANZMANN / Guido SCHULER
schuelerwettbewerb2012@web.de

5, rue Hannong F - 67000 Strasbourg
Tel. +33 (0)3 88 22 56 70 / Fax. +33 (0)3 88 22 39 26
contact@ja-at.eu www.ja-at.eu



Architektenkammer Baden-Württemberg
Architektur macht Schule